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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Moseler, Claudius Dr.     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Deibele, Josef     
Gerhardt, Christiane     
Happel, Stephan     
Heinisch, Gustav     
Hof, Horst     
Kasongo, Kabeya     
Körner, August Richard     
Mohr, Peter     
Neuß, Monika     
Nierhoff, David     
Noll, Daniel     
Steffen-Boxhorn, Andrea     
Wizemann, Hans Peter     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Jaensch, Ruth     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     

 
Entschuldigt fehlen 
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Tagesordnung 
 
 

a) öffentlich 

 
1. Einführung/Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
2. Wahl der Stellvertretungen des Ortsvorstehers 
 2.1. Beschlussfassung über die Anzahl der Stellvertretungen 
 2.2. Bildung einer Wahlkommission 
 2.3. Wahl der stellvertretenden Ortsvorsteherinnen/Ortsvorsteher 
 
 
Anträge 
 
3. Runder Tisch zu den Planungen auf dem Messegelände Mainz-Hechtsheim (CDU, 

ÖDP) 
 
4. Endhaltestelle der Linie 70 nach Abschluss der Bauarbeiten und Inbetriebnahme 

der Mainzelbahn (CDU, ÖDP) 
 
5. Errichtung eines Kommunikationstreffpunktes für Marienborner Bürgerinnen und 

Bürger (SPD) 
 
 
Anfragen 
 
6. Errichtung des Spielplatzes im Neubaugebiet "Hinter den Wiesen" (SPD) 
 
7. Verkehrssicherheit Einmündung Wiesenstraße/Im Borner Grund (SPD) 
 
8. Sachstand zu den Sanierungsarbeiten AK Mainz-Süd und Ausbau BAB 60 (BÜND-

NIS 90/DIE GRÜNEN) 
 
9. Beteiligung von Jugendlichen (BÜNDNIS 90 /DIE GRÜNEN) 
 
10. Sachstandsberichte 
 10.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0502/2014 ödp, Ortsbeirat Mainz-Marienborn 
 10.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1826/2013 ödp, Ortsbeirat Mainz-Marienborn 
 
11. Mitteilungen und Verschiedenes 
 11.1. Neubaugebiet Hinter den Wiesen 
 11.2. Barrierefreier Umbau der Ortsverwaltung Mainz-Marienborn 
 11.3. Kleine Anfrage aus dem Landtag zum Thema "Autobahnausbau A 60 vom 

Kreuz Mainz-Süd nach Finthen" (Drs. 16/3808) 
 11.4. Altkleidercontainer 
 11.5. Baumfällungen 
 11.6. Einwohnerstatistik 
 11.7. Telefonzelle am Sonnigen Hang 
 11.8. Chronik Mainz-Marienborn 
 11.9. Stadtteilblätter der Stadtteile 
 11.10. Termine Ortsbeiratssitzungen 2015 
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 11.11. Termin 
 11.12. Schulwegmarkierungen 
 
12. Einwohnerfragestunde 
 
 

b) nicht öffentlich 

 
 
Anfrage 
 
13. Anfrage CDU 
 
14. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
15. Stadtteilmittel 
 
16. Stadtteilhelfer 
 
17. Mitteilungen und Verschiedenes 
 17.1. Gespräch mit der LBM und der ILM 
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Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 

öffentlich 

 
 
Punkt 1 Einführung/Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 

Herr Ortsvorsteher Dr. Claudius Moseler verpflichtet Herrn Nierhoff gemäß den gesetzlichen 
Vorschriften per Handschlag und verweist insbesondere auf die Treue- und Verschwiegen-
heitspflicht. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Wahl der Stellvertretungen des Ortsvorstehers 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2.1 Beschlussfassung über die Anzahl der Stellvertretungen 
 

Herr Noll macht den Vorschlag zwei stellvertretende Ortsvorsteherinnen/ Ortsvorsteher zu 
wählen. 
 
Herr Hof vertritt die Auffassung, dass in einem Ortsteil wie Marienborn eine stellvertretende 
Ortsvorsteherin bzw. ein stellvertretender Ortsvorsteher ausreichend wäre. 
                                                                                                                                      

Der Ortsbeirat beschließt mehrheitlich die Wahl von zwei Stellvertreterinnen / Stellvertretern. 
(7;4;2;0)  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2.2 Bildung einer Wahlkommission 
 

Der Wahlkommission gehören an: 
 
• SPD : Herr Horst Hof 
• CDU : Frau Monika Neuß 
• BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN : Herr David Nierhoff 
• ÖDP : Herr Josef Deibele  
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Punkt 2.3 Wahl der stellvertretenden Ortsvorsteherinnen/Ortsvorsteher 
 

Wahl der/des 1. stellvertretenden Ortsvorsteherin/Ortsvorstehers: 
 
Frau Steffen-Boxhorn schlägt Herrn Daniel Noll vor. Herr Daniel Noll ist bereit zu kandidieren. 
 
Weitere Vorschläge werden nicht gemacht. 
 
Nach Auszählung der Stimmzettel durch die Wahlkommission gibt der Vorsitzende bekannt, 
dass Herr Daniel Noll mit der erforderlichen Mehrheit (vgl. Anlage) zum  
1. stellvertretenden ehrenamtlichen Ortsvorsteher gewählt ist. 
 
Herr Daniel Noll nimmt die Wahl an und wird von Herrn Ortsvorsteher Dr. Claudius Moseler ge-
mäß den gesetzlichen Vorschriften unter Aushändigung der Urkunde ernannt. 
 
Wahl der/des 2. stellvertretenden Ortsvorsteherin/Ortsvorstehers: 
 
Herr Daniel Noll schlägt Herrn Peter Mohr vor. Herr Peter Mohr ist bereit zu kandidieren. 
 
Weitere Vorschläge werden nicht gemacht. 
 
Nach Auszählung der Stimmzettel durch die Wahlkommission gibt der Vorsitzende bekannt, 
dass Herr Peter Mohr mit der erforderlichen Mehrheit (vgl. Anlage) zum  
2. stellvertretenden ehrenamtlichen Ortsvorsteher gewählt ist. 
 
Herr Peter Mohr nimmt die Wahl an und wird von Herrn Ortsvorsteher Dr. Claudius Moseler ge-
mäß den gesetzlichen Vorschriften unter Aushändigung der Urkunde ernannt und vereidigt. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
Punkt 3 Runder Tisch zu den Planungen auf dem Messegelände Mainz-

Hechtsheim (CDU, ÖDP) 
Vorlage: 1256/2014 

 

Frau Steffen-Boxhorn begründet den gemeinsamen Antrag für die ÖDP und CDU. 
                                                                                                                                      

Nach ausführlicher Aussprache zu diesem Thema wird der Antrag mehrheitlich beschlossen. 
(8;3;3;0) 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Endhaltestelle der Linie 70 nach Abschluss der Bauarbeiten und In-

betriebnahme der Mainzelbahn (CDU, ÖDP) 
Vorlage: 1257/2014 

 

Herr Noll begründet den gemeinsamen Antrag der CDU und der ÖDP. 
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Nach kurzer Aussprache wird der Antrag einstimmig beschlossen. (14;0;0;0)  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Errichtung eines Kommunikationstreffpunktes für Marienborner 

Bürgerinnen und Bürger (SPD) 
Vorlage: 1258/2014 

 

Herr Hof begründet den Antrag für die SPD. 
 
Der Vorsitzende schlägt vor, in der Angelegenheit mit der Verwaltung einen Ortstermin zu ver-
einbaren. 
                                                                                                                                      

Der Ortsbeirat beschließt den Antrag einstimmig. (14;0;0;0)  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 6 Errichtung des Spielplatzes im Neubaugebiet "Hinter den Wiesen" 

(SPD) 
Vorlage: 1259/2014 

 

Die Antwort von Frau Beigeordnete Eder vom 20.09.2014 wird vom Ortsbeirat zur Kenntnis ge-
nommen. 
 
Das Antwortschreiben ist der Niederschrift beigefügt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Verkehrssicherheit Einmündung Wiesenstraße/Im Borner Grund 

(SPD) 
Vorlage: 1260/2014 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder zur Kenntnis. 
 
Das Antwortschreiben ist der Niederschrift beigefügt. 
 
Herr Dr. Moseler merkt an, dass von den in der Antwort erwähnten Fahrbahnmarkierungen 
nicht mehr viel sichtbar ist. 
 
Herr Mohr merkt an, dass viele an dieser Stelle auch gegen die Einbahnstraße fahren würden. 
 
Frau Gerhard stellt sich die Frage, wie die Mauer von 1,80 in die Denkmalzone hineinpasst. 
Des Weiteren kritisiert sie, dass man durch die Mauer nicht die Möglichkeit hat zu sehen, ob 
ein Auto aus der Straße kommt. 
 
Der Vorsitzende erwähnt zu diesem Thema zwei Ortstermine. Ein Termin findet mit Frau Beige-
ordneter Eder statt und einer mit dem Verkehrsüberwachungsamt. 
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Er bittet die Ortsbeiratsmitglieder, ihm vorab Informationen über entsprechende Themen zu-
kommen zu lassen, die in diesen Terminen behandelt werden sollen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Sachstand zu den Sanierungsarbeiten AK Mainz-Süd und Ausbau 

BAB 60 (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 1261/2014 

 

Die Antwort auf die Anfrage lag zur Sitzung noch nicht vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Beteiligung von Jugendlichen (BÜNDNIS 90 /DIE GRÜNEN) 

Vorlage: 1262/2014 
 

Die Antwort des Herrn Beigeordneten Merkator vom 22.09.2014 wird vom Ortsbeirat zur 
Kenntnis genommen. 
 
Das Antwortschreiben ist der Niederschrift beigefügt. 
 
Frau Gerhardt bittet darum, dass die Mitglieder der Organisation ‚Soziales Marienborn‘ eine 
Einladung zu der Veranstaltung erhalten. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0502/2014 ödp, Ortsbeirat Mainz-

Marienborn; 
hier: Straßenschilder für die Straße Reulchen 
Vorlage: 0798/2014 

 

Der Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 02.05.2014 wird zur Kenntnis ge-
nommen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1826/2013 ödp, Ortsbeirat Mainz-

Marienborn; 
hier: Aufhebung der Anordnung illegalen Gehwegparkens 
Vorlage: 0683/2014 
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Der Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 01.04.2014 wird zur Kenntnis ge-
nommen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Neubaugebiet Hinter den Wiesen 
 

Der Vorsitzende schildert kurz zusammenfassend den Inhalt des Schreibens für die anwesen-
den Bürger. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.2 Barrierefreier Umbau der Ortsverwaltung Mainz-Marienborn 
 

Herr Ortsvorsteher Dr. Moseler verliest das Schreiben der Frau Beigeordneten Grosse vom 
20.08.2014. 
 
In der Aussprache zu diesem Punkt kommt man zu dem Ergebnis, dass ein Außenaufzug direkt 
in den Sitzungssaal wohl die praktikabelste Lösung darstellt.  
 
Des Weiteren bittet der Ortsbeirat die Verwaltung um die Einrichtung eines Behindertenpark-
platzes vor der Ortsverwaltung. 
 
Der Vorsitzende möchte das Thema Barrierefreiheit in der Ortsverwaltung im Rahmen der In-
klusionsmaßnahmen in Marienborn wieder auf die Agenda nehmen. 
Bei den Planungen muss jedoch beachtet werden, dass die Funktionsfähigkeit des Deutschen 
Roten Kreuzes nicht beeinflusst wird und die Vereine weiterhin ihre Räume im Erdgeschoss 
nutzen können. 
 
Herr Dr. Moseler möchte hierzu ein Gespräch mit Frau Grosse führen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.3 Kleine Anfrage aus dem Landtag zum Thema "Autobahnausbau A 

60 vom Kreuz Mainz-Süd nach Finthen" (Drs. 16/3808) 
 

Herr Dr. Moseler informiert darüber, dass die ILM ein Gespräch mit dem Landesbetrieb Mobili-
tät, den Ortsbeiratsfraktionen sowie Vertretern der Stadtratsfraktionen und Frau Eder vorge-
schlagen hat. Der Termin ist angedacht am 07.10.2014 um 19.00 in der Ortsverwaltung. Dieser 
Termin ist jedoch noch nicht von offizieller Seite bestätigt worden. 
 
Die nächste öffentliche Veranstaltung ist für das nächste Jahr geplant. 
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Punkt 11.4 Altkleidercontainer 
 

Der Vorsitzende gibt das Schreiben des Entsorgungsbetriebes vom 10.07.2014 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.5 Baumfällungen 
 

Der Vorsitzende informiert darüber, dass im Marienborner Bergweg die Weide 118 gefällt wur-
de. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.6 Einwohnerstatistik 
 

Der Vorsitzende teilt mit, dass laut Einwohnerstatistik mit Stand vom 31.07.2014 in Marien-
born 4.253 Einwohner gemeldet waren. Ein entsprechender Auszug ist der Niederschrift beige-
fügt.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.7 Telefonzelle am Sonnigen Hang 
 

Herr Ortsvorsteher Dr. Claudius Moseler informiert darüber, dass die Telekom die Telefonzelle 
am Sonnigen Hang abbauen möchte. Dies wurde von dem damaligen Ortsvorsteher jedoch 
abgelehnt. Das weitere Vorgehen der Telekom ist bisher noch offen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.8 Chronik Mainz-Marienborn 
 

Der Vorsitzende informiert darüber, dass die Chronik von Mainz-Marienborn von der MEKA 
Kunstgrafik GmbH erneuert wurde und demnächst auf dem Marktplatz montiert wird. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.9 Stadtteilblätter der Stadtteile 
 

Der Vorsitzende informiert, dass der Media Print Verlag neue Stadtteilblätter erstellt hat. Mari-
enborn und Bretzenheim wurden hierbei zusammengefasst.  
Die Blätter werden mit einer Auflage von 6.000 Stück gedruckt.  
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Punkt 11.10 Termine Ortsbeiratssitzungen 2015 
 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen die Sitzungstermine des Ortsbeirates für 2015 zur Kenntnis.  
 
Die nächste und gleichzeitig letzte Ortsbeiratssitzung in diesem Jahr findet am 26.11.2014 
statt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.11 Termin 
 

Der Vorsitzende informiert über einen gemeinsamen Termin am 09.10.2014 um 12.15 Uhr mit 
Frau Beigeordneten Eder. Er bittet darum, dass nach Möglichkeit pro Fraktion ein Mitglied da-
ran teilnimmt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.12 Schulwegmarkierungen 
 

Herr Hof erinnert an die Schulwegmarkierungen, die bereits vor längerer Zeit aufgebracht wer-
den sollte.  
 
Herr Ortsvorsteher Dr. Moseler informiert darüber, dass die damals noch fehlenden Genehmi-
gungen von zwei Ämtern bisher immer noch nicht vorliegen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Einwohnerfragestunde 
 

Die Fragen der Anwohner konnten direkt in der Sitzung beantwortet werden.  
 
Herr Ortsvorsteher Dr. Moseler informiert darüber, dass die Ortsverwaltung aufgrund von Ur-
laub in der Zeit vom 29.09.2014 bis einschließlich 10.10.2014 geschlossen ist. Er bittet die 
Bürgerinnen und Bürger, ihre Pässe usw. in der Ortsverwaltung Mainz- Bretzenheim abzuho-
len. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     

 
 
 
Ende der Sitzung: 21:25 Uhr 
 
 
 
 
 
 



   12 

........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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